

LA LAMPE DE L'EXPIATION

A Venise, au palais des doges, une lampe brûle depuis trois cents ans. Elle a été allumée en expiation de la condamnation d'un boulanger innocent du crime dont il était accusé.

Les juges qui le condamnèrent ont légué à la ville une somme dont le revenu doit être consacré à l'entretien de cette lampe. A Venise, depuis cette époque, au moment où des juges vont prononcer une sentence, un huissier, de noir tout vêtu, s'avance et saluant le tribunal d'une voix grave : " Souvenez-vous du boulanger ! "

Ce malheureux gagnait péniblement sa vie et celle de ses deux enfants. Un jour, dans une rue voisine de la sienne, on trouva un riche usurier, sorti ce jour-là avec une grosse somme, la poitrine trouée de dix coups de couteau. Le boulanger était le plus pauvre du quartier. On le déclara coupable et, malgré ses protestations, ses invocations à la Vierge, ses larmes, il fut exécuté. Quelques jours après — sa femme et ses enfants étaient morts de faim — on découvrit que le vieil usurier avait été assassiné par un gondolier.

L'École et la Famille.

Il est des âmes limpides et pures, où la vie est comme un rayon qui se joue dans une goutte de rosée.

La belle Mme X... est affligée d'un terrible coryza qui la désespère en rougissant son joli nez.

Elle s'impatiente contre son médecin :

— Mais enfin, vous, docteur, quand vous êtes enrhumé du cerveau, que faites-vous ?

— J'éternue, madame.

Il en est du bonheur comme les montres : les moins compliquées sont celles qui se dérangent le moins.

CHAMFORT.

La beauté est une fleur dont la bonté est le parfum.